

# NOUS Y ETIONS...

## 31ème régiment du Génie - célébration de Sainte Barbe

Le 30 novembre 2017 à 18h

Le déroulement de cette cérémonie a commencé avec un accueil particulier quand nous avons franchi le portillon réservé aux personnes à pied, à l'entrée de la caserne où figure la devise du régiment « Ouvrir la route. ». Au fond, face à nous, nous avons tout de suite repéré les couleurs du drapeau français et l'insigne de la division projetés sur le mur d'un bâtiment en béton.



Nous avons ensuite dû former trois colonnes debout et attentives malgré le froid. Le Colonel Vallaud a passé en revue les diverses compagnies et nous a salués, ainsi que plus tard le Général Abad. Nous avons pu voir que l'on saluait le drapeau au même titre que les hommes.



Une voix, diffusée par des enceintes puissantes, nous a appris qui était Sainte Barbe, son histoire et son martyre ; nous avons trouvé cela terrible et troublant.

Après ce récit, nous avons écouté le discours du Général de Brigade qui, à la fin, a mentionné le collège Pierre Flamens et la classe Défense, évoquant la « jeunesse de France », en insistant sur les idées de transmission, de mémoire mais aussi d'avenir. Il a procédé à une remise de médailles reconnaissant la qualité des actes des personnes concernées, des militaires et un civil, chacun se tenant debout au centre de l'esplanade, devant nous.

Plus tard, lors d'une commémoration émouvante des militaires et des personnes officielles telles que des représentants de l'État et de la municipalité, accompagnés d'enfants, ont déposé des gerbes colorées devant un monument situé à notre gauche, entre deux tribunes protégées par des bâches rayées de bleu et blanc.



La mascotte du régiment, le bouc Turcot, nous a aussi été présenté par son gardien, au centre de l'esplanade.

C'était sa dernière cérémonie, il sera remplacé par un autre que le régiment soignera aussi bien et qui n'a, pour l'instant, que trois mois : ce dernier semblait vif, il mordillait avec énergie le pantalon du militaire qui le tenait d'une main ferme et a fini par l'emporter dans ses bras. Turcot portait lui un uniforme rouge alors que celui des sapeurs, caractérisé par une hache et un tablier de cuir, était couleur sable.



La célébration s'est terminée par un défilé des militaires qui chantaient leur hymne a capella et se sont séparés en deux formations devant les tribunes. Tout au long de la cérémonie, la voix off annonçait, présentait et expliquait les différents moments.



Dans la nuit froide, les projecteurs donnaient de l'intensité aux étapes de la cérémonie : chaque groupe était successivement éclairé et donc mis en relief, cela guidait notre regard.



Écouter la Marseillaise, la sonnerie Aux Morts et les autres compositions musicales dans ces conditions nous a procuré à la fois de l'émotion et de l'énergie.

C'est la première cérémonie militaire à laquelle nous assistons ; pour la plupart, nous avons découvert un monde nouveau, marqué par la rigueur, et avons donc particulièrement apprécié d'y être invités.

Paul Marta Delienne pour la classe de 3eA  
Classe Défense et Sécurité Globale  
S/c M. Loubet, Mme Truchot-Berthet  
Collège Pierre Flamens - Castelsarrasin